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Previsão do Tempo

Fonte: Tempoagora
Loteria

Fases da Lua

QUA

MÁX. 22°
15°

15 mm

QUI

MÁX.

MÍN.

19°
14°

20 mm

SEX

MÁX.

MÍN.

19°
13°

2 mm

MÍN.

21/06/2022 

14h 30min

1° Prêmio -  9.213
2° Prêmio -  7.208
3° Prêmio -  6.556
4° Prêmio -  6.108
5° Prêmio -  0.568
6° Prêmio -  9.653

21/06/2022 - 16h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Minguante
21/06 a 27/06

Nova
28/06 a 05/07

LIONS E LEO 
UNIVERSITÁRIO 

EM FOCO
Servir desinteressadamente

14/06/2022 - Neste dia fizemos dois empréstimos 
de cadeira de rodas.

13/06/2022 - Coleta de roupas vindas da 
campanha do agasalho realizada pela Sicredi, 
agência da Getúlio Vargas, e destinada ao nosso 

Lions.

19/06/2022 - Doações de cintos, echarpes e uma 
chapinha de cabelo para SOS Vida feminino.

14/06/2022 - Rotary Club Cruz de Lorena 
colaborando com a coleta de tampinhas para o 

nosso projeto. Bela parceria!

14 e 19/06/2022 - Doação de roupas, kits de 
higiene bucal e utensílios domésticos para uma 

família de venezuelanos

RETRATO COTIDIANO

As águas de inverno 
em Santo Ângelo

Este inverno, além de frio, está se mostrando bas-
tante úmido. O Sistema HIDRO de Telemetria da 
Agência Nacional de Águas divulga, armazena e inter-
preta os dados das chuvas e níveis das bacias hidrográ-
ficas brasileiras, inclusive mantém um banco de dados 
alimentado por uma estação de medição localizada no 
Rio Ijuí, próximo da ponte de divisa com Santo Ângelo. 

Deste modo, foi possível detectar que as chuvas de 
2022 já permitiram a alteração do leito do Rio Ijuí em 
duas datas, quando o rio saiu do seu leito normal. A 
primeira delas foi constatada no início do mês de maio, 

quando alcançou, na estação de medição localizada em 
Entre-Ijuís a altura de 4,36 metros, o normal do rio 
neste local é permanecer abaixo de 1,5 metros. Outro 
pico foi registrado no início de junho, quando alcançou 
4,29 metros. Este segundo pico foi no dia 01 de junho. 

De um modo geral, desde o mês de março, o volume 
de chuva está mantendo uma vasão do Rio Ijuí supe-
rior aos demais meses do ano. Analisando os últimos 
quatro anos o Rio Ijuí teve alta superior as registradas 
neste ano, somente em outubro de 2019, quando atin-
giu a marca de 4,67 metros neste mesmo local. 

Depois de alcançar acumulados consi-
derados volumosos, a chuva reduz um 
pouco nesta quarta-feira, dia 22. Inclu-
sive existe a possibilidade de aberturas 
de sol, mas o tempo continua nublado e 
sujeito a chuvas em menor intensidade, 
pelo menos, até sexta-feira, pois o sol 
predomina somente no sábado. 
No final de semana o frio também 
aumenta. No sábado as temperaturas 
devem oscilar entre 11°C e 18°C e no 
domingo pela manhã, cai ainda mais 
e amanhece com  7°C, mas com o sol 
radiando, o termômetro sobe até a casa 
dos 18°C. 

A foto mostra a quantidade de água que passou 
pela Av. Salgado Filho no dia 17 de junho em 
momento de chuva intensa. Essa água vai para os 
córregos e rios que compõem a bacia do Rio Ijuí. 

Gráfico que mostra o nível do Rio Ijuí no período de 01/01/2022 até 21/06/2022



3Quarta-feira, 22 de junho de 2022

Ciro Gomes visita Santo Ângelo 

Ciro Gomes é pré-candidato à pre-
sidência da república e esteve em Santo 
Ângelo na segunda-feira, dia 21, quan-
do discursou para os simpatizantes do 
PDT - Partido Democrático Trabalhis-
ta e falou que o Brasil está mergulhado 
na mais grave crise econômica da his-
tória contemporânea. Apresentou-se 
como alternativa para fazer as mudan-
ças necessárias e retomar o crescimen-
to da economia Brasileira. 

Acompanhavam o pré-candidato, 
companheiros de partido como o Pre-
feito de Santo Ângelo, Jacques Barbo-
sa, o deputado Eduardo Loureiro, o 
pré-candidato ao governo do estado, 
Vieira da Cunha, o presidente estadu-
al do partido, entre outros vereadores, 
deputados da região Missioneira. 

A viagem às Missões também coin-
cide com a data da morte de Leonel 
Brizola (ocorrida em 21 de junho de 
2004). A comitiva, que também era 
composta pela filha de Leonel, Neuza 
Brizola, seguiu para São Borja onde 
está sepultado este ícone da história 
do partido. 

Ciro afirma que em 120 anos de 
história, pela primeira vez o país tem 
uma sequência de 11 anos sem cresci-
mento econômico. Argumentou que 
não crescer significa negar alternativas 
de bem estar para cerca de 25 milhões 
de bebês que nasceram em uma déca-
da inteira de estagnação econômica. 
Apontou que a desigualdade social, ou 
a falta de distribuição de renda está 
associada a política viciada em que os 
cinco bancos instalados no País estão 
entre os mais lucrativos do mundo.

Apresentou-se como uma alternati-
va para o reordenamento na política e 
convidou os companheiros de partido 
a refletirem sobre a dinâmica do siste-
ma que coage qualquer debate político 
que não esteja enquadrado nos velhos 
padrões de interesse das minorias que 
governam o País. 

Esse debate, segundo Ciro Gomes, 
faz com que todos os candidatos se 
comprometam em manter o mesmo 
tipo de governança política, sem rea-
lizar as profundas mudanças necessá-
rias para uma linha de desenvolvimen-

to sustentável. 
Ciro disse que precisa acreditar 

mais do que em sua vitória, primei-
ramente naquilo que comovidamente 

acredita: Que o diagnóstico que faz dos 
problemas e a sua luta pode apontar 
caminhos e alternativas para os pro-
blemas brasileiros.

Simpatizantes e partidários do pré-candidato a presidência da república, Ciro Gomes, organizaram uma recepção ao político que 
discursou na sede do CTG - Os Legalistas. O encontro foi na segunda-feira, dia 20 de junho

POLÍTICA

Foto - Marcos Demeneghi

Ciro Gomes Fala aos Missioneiros

Vieira da Cunha (pré-candidato ao Governo do Estado)

Foto: Marcos Demeneghi

Foto: Marcos Demeneghi
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A querida LEDA CORRÊA WEIERBACHER 
- conhecida pelo seu talento e criatividade em 
trabalhos manuais, comemorou na sexta-feira, 

17, o seu aniversário, reunindo amigas na Padaria 
Paneoli. Na foto acima, a Leda - feliz em celebrar 

mais um aniversário. Abaixo, Valentina e  Gilvete 
Lírio, Sônia, Leda Weierbacher, Cleidi, Letícia 
Araújo e Camila, que estiveram na Paneoli para 

abraçar a aniversariante Leda.

Fotos: Divulgação

A lindinha da 
foto é ANA 

JÚLIA SANTANA 
FERNANDES, 

filha Cristiane 
Santana e 

de Eduardo 
Fernandes, 

que na semana 
passada, 

comemoou o seu 
10º aniversário, 

reunindo seus 
colegas no 

Residencial 
Gaia, em torno 
de uma linda e 

descontraída 
festinha.

Foto: Divulgação
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NOVO GOVERNADOR
Domingo, 26, às 10 horas, o CTG 20 de Setembro vai ser o cenário 
da posse dos dinâmicos Jorge Carneiro de Andrade e Verônica 
Maliska como Casal Governador do Rotary - Distrito 4660. Também 
serão empossados: Equipe Distrital, Governadores Assistentes e 
Presidentes dos Clubes de Rotary para o ano rotário 2022-2023.

DEBUTANTES
A diretoria Clube Gaúcho, liderada por Marilise e Luís Voese, está a 
mil em torno da organização do tradicional “Baile das Debutantes”, 
que este ano vem num novo formato, totalmente repaginado 
e muito bacana mesmo, e está previsto para aconteceer em15 
de outubro. Cabe salientar, que estão abertas inscrições para o 
“Debut 2022” encerram no dia 30 deste mês. Mais informações na 
secretaria do Clube ou pelos fones: 3313-2463 | 9.8116-1591.

Amanhã, dia 23, às 18 horas, os dinâmicos diretores FERNANDO, ZECA e JOÃO 
VICENTE RIGO (foto acima), celebram o Jubileu de Ouro da Mecautor Santo Ângelo 

- concessionária Volkswagen, em torno da Coletiva 50 anos Mecautor, reunindo a 
imprensa de toda a região na sua bem estruturada e festejada concessionária.

MECAUTOR CELEBRA 50 ANOS
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Depois de uma pausa 
de de 2 anos, devido a 

pandemia,no dia 9 de 
julho, a partir das 20 horas 

acontece no salão principal 
do Clube Gaúcho a 5ª edição do tradicional evento 
“Homens na Cozinha” - numa promoção do Rotary 
Club de Santo Ângelo e Clube Gaúcho. O jantar - com 
diversos pratos, inclusive a sobremesa serão produzidos 
pelos rotarianos e também pelos diretores do Clube 
Gaúcho. Sim! Literalmente são os homens na cozinha! Os 
convites podem ser adquiridos ao custo de 70 reais! Para 
crianças de 6 a 12 anos o custo é de 35 reais. Com toda a 
certeza vale prestigiar!!! Pelo que tudo indica vai ser um 
verdadeiro festival gastronômico! Ah! E benemerente!

DEBUTANTES
A diretoria Clube Gaúcho, liderada por Marilise e Luís Voese, está a 
mil em torno da organização do tradicional “Baile das Debutantes”, 
que este ano vem num novo formato, totalmente repaginado 
e muito bacana mesmo, e está previsto para aconteceer em15 
de outubro. Cabe salientar, que estão abertas inscrições para o 
“Debut 2022” encerram no dia 30 deste mês. Mais informações na 
secretaria do Clube ou pelos fones: 3313-2463 | 9.8116-1591.
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O atendimento no FGTAS/SINE é das 8h 
às 14h:45min sem fechar ao meio-dia. A ini-
ciativa desta quinta-feira, dia 23, integra a 
programação da 3ª Semana Estadual do Mi-
grante e visa promover ações de cidadania 
para garantir direitos e fortalecer a participa-
ção social destas pessoas. A Semana Estadual 
do Migrante foi instituída pela Lei nº 15.367, 
de 5 de novembro de 2019. 

Essa política tem como finalidade a dis-
cussão e promoção de programas de atenção 
à população migrante, desenvolver mecanis-
mos de proteção e promover o debate para 
achar alternativas de empregabilidade e inte-
gração cultural.

Entre os anos de 2017/2019 foi percebido 
o aumento de pessoas vindas de outros paí-
ses para a região de Santo Angelo, principal-
mente para trabalhar na indústria frigorífica. 
Argentina, Haiti, Senegal e Venezuela eram 
as principais nacionalidades de pessoas vin-
das em busca de trabalho, renda e melhores 
condições de vida. Mas especialmente alguns 
haitianos demonstraram mais dificuldade de 
adaptação, sendo que as barreiras linguísticas 
(de comunicação) eram impeditivos de co-
locação profissional e até de subsistência no 
município. 

No ano de 2022 a quantidade de imigran-
tes que buscam emprego na agência local do 
FGTAS/SINE reduziu drasticamente. O Ge-
rente Regional do FGTAS/SINE, João Borin, 
relembra que no ano de 2020 cerca de 150 
migrantes procuraram atendimento, em 2021 
foram 180, mas atualmente a procura é baixa. 

No entanto, o fluxo de migrantes em algu-
mas regiões do estado, como a metropolitana 
e serra, ainda inspira mais atenção e apoio, 
em todo o estado foram atendidos 15 mil imi-
grantes em 2020 e número semelhante em 
2021.

Conferência regional discute segurança alimentar e nutricional 
A IV Conferência Regional de Segu-

rança Alimentar, Nutricional e Susten-
tável será realizada no próximo dia 29 
de junho no município de Santo Ângelo. 
Iniciará com a palestra de Juliano de Sá, 
presidente do Conselho Estadual de So-
berania e Segurança Alimentar e Nutri-
cional do RS sob o tema “A fome voltou! 
Medidas já”. Durante a conferência que 
inicia às 8 h 30 min e segue até às 16h 
serão realizados estudos em grupo com 
quatro eixos temáticos.

1 Produção, Abastecimento e Acesso 
aos Alimentos

2 Educação Alimentar e Qualidade 
dos Alimentos

3 Políticas Públicas de Segurança Ali-
mentar e Nutricional

4 Sistema de Segurança Alimentar e 
Nutricional (SISAN)

Este trabalho é organizado pelo Con-
selho Municipal de Segurança Alimen-
tar e Nutricional Sustentável de Santo 

Ângelo (COMSEA) e terá como local de 
realização o auditório do APAE na Rua 
Uruguai, 250 centro norte. 

Ao meio-dia haverá uma almoço, a 
tarde apresentação das propostas deba-
tidas em grupo  e a escolha de delegados 
que representarão a região na Conferên-
cia estadual prevista para os dias 27 e 28 
de julho. 

O presidente do Conselho Munici-
pal de Segurança Alimentar e Nutricio-
nal, Ubiratan Alencastro, esclarece que 
a cultura de consumo e distribuição dos 
alimentos processados nas indústrias 
familiares precisa ser melhor divulgada. 
Apresenta um potencial de crescimento, 
mas para isso, tanto a população, quan-
to os produtores, precisam compreender 
que a confecção destes alimentos agrega 
valor nutricional aos sabores regionais, 
mesmo que sejam confeccionadas em 
um ambiente certificado. Conclui Alen-
castro, ao ser questionado sobre a espe-
cificidade dos produtos conhecidos como 
de origem colonial.

Atendimento preferencial para 
migrantes no FGTAS/SINE

CIDADANIA

Migrantes em busca de oportunidade de emprego e auxílio para emissão de Carteiras de Trabalho terão preferência de atendimento na agência 
de Santo Ângelo do FGTAS/Sine – Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social na próxima quinta-feira, dia 23. 

Foto - arquivo da Prof. Maria Aparecida Lucca Paranhos

Foto: Marcos Demeneghi

AÇÕES VOLUNTÁRIAS EM PROL DOS IMIGRANTES

Diante do aumento das migrações, prin-
cipalmente em anos anteriores, voluntaria-
mente foram organizadas algumas iniciativas 
para os haitianos que chegavam em completa 
vulnerabilidade social e com dificuldades lin-
guísticas. 

Dois projetos são exemplos de ações que 
tentam promover o acolhimento dos migran-
tes em nossa comunidade. Destaca-se o ensi-
no da língua portuguesa e o cultivo de horta-
liças em espaços urbanos. Essas ações foram 
idealizadas e formalizadas pela Professora do 

Instituto Federal Farroupilha, campus de San-
to Ângelo, Maria Aparecida Lucca Paranhos, 
com o auxílio de alunos e do próprio instituto. 

A prática de ensino da língua portuguesa, 
bem como do cultivo de hortaliças em espaços 
urbanos tem se mostrado como uma alterna-
tiva para minimizar as barreiras linguísticas 
e culturais que muitas vezes impedem que os 
imigrantes alcancem seus objetivos ao migra-
rem para o Brasil. Chegam com o sonho de 
efetiva ocupação com trabalho e obtenção de 
renda para ajudar suas famílias. 

Ubiratan Alencastro  - Presidente da (COMSEA) juntamente com Diomar Formenton 
da comissão de organização do evento em visita de divulgação da conferência
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MISSÕES 
 EM FOCO

Jonatã Ferreira
jonata.junior@bol.com.br

Merece aplauso
Estive na última segunda-feira, dia 20, na sessão da Câmara de Vereadores de 

Santo Ângelo, prestigiando a Escola Técnica Getúlio Vargas, que desde 1961 ofe-
rece educação de qualidade para Santo Ângelo e região. Na oportunidade alunos 
da escola destacaram as diversas campanhas solidárias realizadas na instituição, 
como a “Descarte Ecológico”, “Lacre do Bem” e de arrecadação de agasalhos. 

Também foram apresentados os cursos técnicos disponíveis, sendo eles: Ele-
trotécnica, Mecânica Industrial e Mecânica Automotiva. Cabe destacar que alu-
nos de toda região buscam o educandário para estudar, desde Cerro Largo, Porto 
Xavier, Caibaté, Entre-Ijuís, etc. Por essas e outras, longa vida a ETE Getúlio Vargas 
e muitos aplausos por estes 61 anos de dedicação a educação.           

Mudando de assunto
A coluna Missões em Foco, a partir das próximas edições entrevistará os princi-

pais postulantes ao Governo do Estado. Com uma abordagem direta, serão orga-
nizadas até cinco das principais perguntas versando sobre os principais temas, que 
chamam atenção da comunidade, como, por, exemplo, saúde, educação, seguran-
ça pública, emprego, cultura, entre outros. As entrevistas além de serem vinculadas 
nas páginas do Jornal e Revista O Mensageiro, também ficarão disponíveis no Pod-
cast Em Foco (nos aplicativos Spotify e Anchor).

Aldeia  Tekoa Pyau
Na fria manhã do dia 20, foi realizada a assinatura do Termo de Concessão de 

uso de um lote territorial destinado à Associação Indígena Tekoa Pyau. A ação 
ocorreu em frente da Escola Estadual Indígena de Ensino Fundamental da Aldeia, 
localizada na Ressaca da Buriti, interior de Santo Ângelo. Os 5,4 hectares cedidos 
para a associação, terá a finalidade de preservar a cultura do povo indígena e manter 
a subsistência das dez famílias que residem na aldeia, destaca o Cacique Anildo 
Romeu. A ação foi resultado de uma mobilização realizada pelo Poder Legislativo 
com o Executivo, no início deste ano

A iniciativa promove a inserção de 
alunos no serviço público de saúde 
com a intenção de um aprimoramen-
to no processo de ensino-pesquisa e 
aprendizagem, deste modo, visa tam-
bém qualificar o serviço prestado a 
população. 

Segundo a assessoria de imprensa 
da URI, o projeto apresentado concor-
reu com universidades de todo o Bra-
sil e superou instituições tradicionais 
do Rio Grande do Sul. A aprovação 
demonstra a excelência e qualidade 
da proposta vencedora. Esse tipo de 
ação da URI Santo Ângelo é feito por 
meio dos cursos de Biomedicina, En-
fermagem, Educação Física, Medicina 
Veterinária, Farmácia e Psicologia 
é feito em parceria com a Secretaria 
Municipal de Saúde e 12ª Coordena-
doria Regional de Saúde. 

Neste ano, o edital do PET trouxe 
como um dos principais objetivos as 

ações de gestão e de 
assistência, em todos 
os níveis de Atenção 
à Saúde, contemplan-
do a integração entre 
eles para qualificação 
dos profissionais e 
obtenção de respostas 
mais efetivas. 

Os acadêmicos se-
rão orientados pelos 
professores tutores e, 
também, terão a super-
visão local dos profissio-
nais do serviço, chamados 
de preceptores, profissionais 
estes enfermeiros, farmacêuti-
cos, educadores físicos, médicos e 
psicólogos da Secretaria Municipal de 
Saúde e Coordenadoria de Saúde. 

O processo de seleção dos bolsis-
tas já foi realizado nos dias 13 a 15 
deste mês.

URI aprova projeto que contribuirá com iniciação 
profissional e com o serviço público de saúde

A URI já está na 4ª edição do Programa de Educação pelo 
Trabalho para a Saúde PET-Saúde: Gestão e Assistência. Com 
a aprovação do projeto, pelo Ministério da Saúde, será possí-
vel custear bolsas para acadêmicos divididos pelos cursos 

de Biomedicina, Enfermagem, Educação Física, Far-
mácia, Medicina Veterinária e Psicologia. O projeto 

terá duração de 12 meses, de agosto de 2022 até 
julho 2023.

ENSINO
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Noroeste Missões

dasdas

O Plenário Juarez Alves Lemos 
lotado, marcou a noite de home-
nagens à senhora Janira do Couto 
Mânica, na noite desta segunda-
-feira (20). Muitos amigos e familia-
res prestigiaram a solenidade que 
outorgou a Ordem da Cruz Missio-
neira à cidadã santo-angelense, 
o mais alto reconhecimento pú-
blico destinado aos cidadãos que 
se destacam em suas atividades. 
A saudação foi requerida pelo ve-
reador Marcos André (PTB) e teve 
aprovação unânime na câmara de 
vereadores.

A homenageada, Janira do 
Couto Mânica, ocupou espaços 
de destaque na sociedade santo-
-angelense, desenvolvendo um 
belíssimo trabalho em favor do 
município. Sua história profissio-
nal possui um amplo histórico 
formado por diversas certifica-

ções, reconhecimentos e funções. 
Formada no curso de Pedagogia 
Licenciatura plena em Sociologia, 
pelas Faculdades Integradas de 
Santo Ângelo, que anos após viria 
se tornar Universidade Regional 
Integrada do Alto Uruguai e das 
Missões - URI, ocupou cargos  de 
diretoria, Coordenadora educa-
cional, Presidente da Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais - APAE, Conselheira da Fede-
ração Nacional das APAEs e De-
legada da IVª Delegacia Regional 
das APAEs do Rio Grande do Sul, 
além de muitas outras funções ao 
longo desses longos anos de tra-
balho. No ano de 2010, recebeu 
o troféu Ana Terra, um reconhe-
cimento do Governo Estadual às 
mulheres pela atuação na socie-
dade gaúcha em ações sociais e 
humanitárias.

Ordem da Cruz Missioneira
Foto: Marcos Luft


